



SGCAF - SCG

GRIMPE & GLISSE
LA MONTAGNE LGBT+

Sortie

- Date de la sortie : **06/07/2025**
- Cavité / zone de prospection : **Grotte Roche**
- Zone : **Gorges de la Bourne**
- Personnes présentes
Jackie M et Jean-Louis (SGCAF), Raphaël C (SGCAF/GGG), Enguerrand, Marine, Pierre-Julien, Romaric, Thibault, Valentin (GGG)
- Temps Passé Sous Terre : **7h**
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée
- Rédacteurs **RC**

Description de la sortie :

Après des semaines de préparation de cette sortie, nous nous rejoignons au local avec les copain.e.s de Grimpe et Glisse. Le côté donjon SM des boxes est apprécié. Vérification des kits, répartition du matériel dans les voitures, et nous rejoignons Jackie et Jean-Louis au parking de Grotte Roche.

On s'équipe et je fais le briefing. Cela dure trois bons quarts d'heure et on descend au porche, insoupçonné de ceux qui connaissent la route de Pont en Royans. On est dans le trou, on sent immédiatement la fraîcheur. Je reprends mes marques n'ayant pas parcouru ce réseau depuis 2019. On franchit la douche puis le petit lamoignon et sa galerie basse voûtée. Première difficulté pour Jean-Louis qui pense retourner dehors, mais finalement il parvient à se surpasser.



Image 2019

On découvre ensuite la grande salle où se forment de nombreuses concrétions. Au bout, je grimpe l'escalier menant à la colonne. Je l'équipe puis j'apprends à tout le monde l'utilisation de la poignée, qu'ici on chausse d'un mousqueton. On attend tout le monde en méditant sur le temps de formation de cette colonne, sans doute de l'ordre de 100000 ans. On monte l'échelle, puis le boyau, et j'arrive au sommet du toboggan.



La colonne en 2019

J'équipe ça avec un nœud autour du pilier, cela semble bien irréprochable. Je descends jusqu'au frac puis à la main courante. C'est plus étroit que dans mes souvenirs, pour une première sortie d'équipement (oui!), ça me va. Arrivé en bas, je croise Jérémie Quertier et son amie qui remontent, je remonte avec eux. Je ne double pas la main courante car les amarrages sont trop hauts et je n'aurai pas assez de cordelette.

Je me poste au frac pendant que Jackie apprend à chacun comment passer son descendeur. Avec les prises, je suis confortablement allongé pour apprendre à chacun comment franchir le frac, mais après trois passages, Jackie fait une modif car ça frotte méchamment. Ce n'est pas plus mal car ça donne un peu plus de corde en amont de mon frac. Jean-Louis reste en haut à nous attendre, je descends, Jackie ferme la marche.

On passe la main courante (les grimpeurs connaissent, donc pas de soucis), et on va voir la salle Pelloche. Je ne connaissais pas, on y fait une photo de groupe. On mange à côté, où l'on est assez confortablement installés. On discute de divers sujets sur les souterrains, dont ma capacité à rester trois jours ici, ce qui est possible mais je m'embêterais rapidement à tourner en rond.

Nous prenons ensuite le chemin inverse de l'aller. Je me poste de nouveau au frac après avoir montré l'utilisation de la poignée et du croll. Il faudra attendre 5 passages pour avoir un franchissement propre sans noeuds, et sans poignée chaussée (en même temps, je n'avais pas précisé...).

Je déséquipe tout ça et retrouve le reste du groupe à la salle de la colonne. Enguerrand, Jackie et JL ont déjà pris les devants. Je déséquipe l'escalier grâce à un rappel fabriqué en 2-2 mais qui marche bien. Apparemment c'est de la technique canyon. Tant mieux, j'aurais appelé ça la technique Charuel sinon.

Le reste s'enchaîne bien jusqu'à la sortie, où une surprise attend tous les participant.e.s : ~~une bonne pinte de bière~~ le lavage du matériel.

On va ensuite terminer la sortie au bar à Lans, finalement on se prend bien une bière (ou autres rafraîchissements). On reprend la route pour se retrouver au local où chacun a mis une nouvelle fois la main à la patte, pour ranger le matos. Merci à vous !

